

BAB VI

PENUTUP

6.1. Kesimpulan

Kesimpulan yang dapat diambil dari penelitian ini adalah Program Kesehatan Remaja yang memberikan manfaat kepada pendamping atau remaja, terutama di bidang kesehatan. Dilihat dari 2 indikator yang ditanyakan pada masa penelitian, semua informan memberikan pendapat mereka bahwa mereka sangat menerima adanya Program Kesehatan remaja di tengah organisasi. Indikator pertama berkaitan dengan pola komunikasi interpersonal dua arah dengan manfaat yang diterima dari penerima manfaat setelah mengikuti Program Kesehatan Remaja yang diberikan oleh pendamping. Secara umum, para informan merasakan manfaat yang diberikan dari Program Kesehatan Remaja yakni manfaat dalam pemenuhan kebutuhan akan mutu terkait dengan hak-hak remaja, terutama pendidikan dan hak kesehatan seksual dan reproduksi (HKSR) bagi para informan.

Indikator kedua berkaitan dengan pola komunikasi interpersonal multiarah yang terjadi pada organisasi aliansi remaja independen. Dimana setiap anggota maupun pengurus organisasi mampu memberikan berbagai macam informasi terkait dengan isu-isu yang sering dibahas dan jalan keluar yang paling efektif untuk membantu penerima manfaat, dengan memberikan kapasitas terhadap penerima manfaat secara optimal. Para informan memberikan tanggapan bahwa dari manfaat yang diterima dari pendamping berupa informasi kesehatan, mereka lalu membagikan informasi tersebut kepada sesama remaja agar kapasitas yang telah mereka dapatkan bisa bermanfaat juga bagi remaja lain yang tidak termasuk dalam anggota organisasi maupun penerima manfaat.

Program Kesehatan Remaja mampu membantu penerima manfaat untuk memenuhi kekurangan mereka dalam hal informasi dan edukasi terhadap isu-isu kesehatan remaja, ketenagakerjaan, non-kekerasan dan non-diskriminasi, karena pada dasarnya para remaja belum terlalu sadar tentang kesehatan remaja yang harus mereka penuhi.

6.2. Saran

Setelah menjalani proses penelitian terkait pola komunikasi interpersonal antara remaja dalam program kesehatan remaja pada organisasi aliansi remaja independen, maka peneliti dapat memberikan saran kepada pihak-pihak yang berkaitan dalam penelitian ini.

1. Bagi masyarakat (Remaja Penerima Manfaat Program)

Remaja diharapkan dapat memanfaatkan bantuan dengan sebaik-baiknya sesuai dengan kapasitas yang telah diterima dari Program Kesehatan Remaja. Terutama dalam bidang kesehatan reproduksi agar remaja bisa mencapai pendidikan yang tinggi dan juga di bidang kesehatan agar anggota organisasi bisa selalu sehat dengan memanfaatkan kapasitas kesehatan dari Program Kesehatan Remaja.

2. Bagi Organisasi Aliansi Remaja Independen NTT

Bagi Organisasi Aliansi Remaja Independen NTT sebagai pelaksana Program Kesehatan Remaja diharapkan dapat memberikan bantuan yang tepat sasaran kepada masyarakat atau remaja yang benar-benar membutuhkan kapasitas terkait dengan hak kesehatan seksual dan reproduksi remaja.

Daftar Pustaka

Buku :

Daryanto, Muljo Rahardjo (2016). *Teori Komunikasi*. Yogyakarta: Penerbit Gava Media

Effendy, Onong Uchjana (2013). *Ilmu Komunikasi*. Bandung: Penerbit Rosdakarya

Hidayat, Dasrun (2012). *Komunikasi Anatarpribadi dan Medianya*. Yogyakarta: Penerbit Graha Ilmu

Liliweri Alo. (2015). *Komunikasi Antar-Personal*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group

Masmuh, Abdullah. (2010). *Komunikasi Organisasi Dalam Perspektif Teori dan Praktik*. Malang: UPT Universitas Muhammadiyah Malang

Moleong, Lexi J. (2002). *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya

Moleong, Lexi J. (2017). *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya

Monks, Knoers & Haditono. (2006). *Psikologi Perkembangan*. Yogyakarta: Gadjah Mada Universiti Press

Saku Bouk, Hendrikus. (2014) *Pengantar Ilmu Komunikasi*. Kupang

Suryabrata Sumadi. (2015) *Metodologi Penelitian*. Jakarta: RajaGrafindo Persada

Sujarweni Wiratna. V. (2014). *Metodologi Penelitian*. Yogyakarta: Pustakabarupress

Widjaja A. W. (2000). *Ilmu Komunikasi: pengantar studi*: Jakarta: Rineka Cipta

Sumber Internet :

<https://www.ari.or.id>

<http://digilib.uinsby.ac.id/id/eprint/19067>

<http://e-journal.uajy.ac.id/6498/4/KOM404038.pdf>